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K u r z p r o t o k o l l  d e r  
G e m e i n d e r a t s s i t z u n g  v o m  0 9 . 0 3 . 2 0 2 3  
 

Tagesordnung - Besonderer Teil - öffentlich 
 

1 Kaning Koflachweg BT 2 und 4 Investitions- und Finanzierungsplan 

 

VBGM Armin Egger informiert, dass nach Abschluss des Bauteil 1 nun der BT 2 und 4 in die 
Umsetzung gelangen. Der Bauteil 4 wird vorgezogen, da im Rahmen von Wasservorhaben 
schon einige Dinge umgesetzt werden müssen und man so auch einen Interessentenbeitrag 
aus dem Wasserhaushalt erhält.  
 
Antrag:  
VBGM Armin Egger stellt namens des Stadtrates den Antrag, den Investitions- und 
Finanzierungsplan für die Sanierung des Koflachweges, BT 2 und BT 4 mit einer Summe von 
EUR 670.200,- und einer Ausfinanzierung bis 2028 zur Beschlussfassung zu empfehlen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

2 Änderung Finanzierungsdarstellung Feuerwehrauto Untertweng und Kaning 

 
Der Bürgermeister erinnert, dass bei der Anschaffung von Feuerwehrfahrzeugen eine 
Umsatzsteuerbefreiung in Diskussion war, die rechtlich nicht umsetzbar war.  
 
Vorhaben nach § 15 (3) K-GHG:   Austausch MZFA Untertweng, VA-Ansatz   163200 vorgesehene 

Laufzeit: Jahr 2024 

 

A) FINANZIERUNGSPLAN (in Hundert Euro) 

 

N a m e n t l i c h e 

B e z e i c h n u n g 

 

2024 

 

SUMME 

Förderung Kärntner Landesfeuerwehrverb. 

(voraussichtlich) 

60.400 60.400 

Operativer Haushalt = Überziehung Girokonto 64.600 64.600 

Investitionszuschuss Kameradschaft inkl. 

Erlös Verkauf MTF 

25.000 25.000 

GESAMTEINNAHMEN 150.000 150.000 

 
  Austausch KLFA Kaning 

 

B) FINANZIERUNGSPLAN (in Hundert Euro) 

 

N a m e n t l i c h e 

B e z e i c h n u n g 

 

2023 

 

SUMME 

Förderung Kärntner Landesfeuerwehrverb. 70.000 70.000 

Operativer Haushalt 87.000 87.000 

Verwertung LFA Unimog 16.500 16.500 

Investitionszuschuss Kameradschaft FF Kaning 18.500 18.500 

GESAMTEINNAHMEN 192.000 192.000 

 
Antrag:  
VBGM Armin Egger stellt namens des Stadtrates den Antrag, die Finanzierungsdarstellung 
für das Feuerwehrauto Untertweng und für das Feuerwehrauto Kaning wie vorgetragen 
anzupassen und die damit die Zusatzförderung für den MZFA Untertweng in Höhe von 
20.400,- und die Zusatzförderung für das KLFA in Kaning in Höhe von 15.000,- zu 
berücksichtigen.  
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Der Antrag wird einstimmig angenommen.   
 

3 Steganlage mit Bootshaus Fischerpark - Finanzierung 

 

Der Vorsitzende erinnert, dass 2017 geplant war, einen Steg, ein Bootshaus und eine Marina 
im Bereich der Sportfischer in Döbriach zu errichten. Es soll nun eine Version nur mit Steg 
und Bootshaus für die Wasserrettung errichtet werden.  
Antrag:  
VBGM Armin Egger stellt namens des Stadtrates den Antrag, die Finanzierungsdarstellung 
für die Steganlage und das Bootshaus beim Fischerpark Döbriach über 100.000,- zu 
beschließen.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen.   
 

4 Interessentenbeitrag Straßenwiederherstellung nach Fernwärmeanschluss 

 

Der Vorsitzende erinnert, dass die Fernwärme bereits seit 3 Jahren quer durch das 
Gemeindegebiet Baustellen hat. Sie ist verpflichtet, im Rahmen der 
Straßenwiederherstellung zumindest die Künettenbreite wieder zu schließen. Bei manchen 
Straßen, die ohnehin in einem schlechten Zustand waren, bietet es sich an, vollflächig neu 
zu asphaltieren. In manchen Bereichen wurde das auch bereits so gemacht, wobei die 
Kosten vorerst von der Fernwärme getragen wurden.  

 
Anträge:  
VBGM Armin Egger stellt namens des Stadtrates den Antrag, mit der Fernwärme eine 
Subventionsvereinbarung über EUR 275.000,- über 10 Jahre für die vollflächige 
Wiederherstellung von Straßen im Gemeindegebiet, wie vorgetragen abzuschließen.  
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. GR Jürgen Hernler enthält sich der Stimme. 
 

5 Berg-See-Rad - Projekt Mühlenwanderweg Kaning- Finanzierungsplan 

 

Der Vorsitzende erinnert, dass der Wille zur Wiedererrichtung des Mühlenwanderweges 
bereits im letzten Gemeinderat kundgetan wurde. Es wurden nun alle Zahlen aktualisiert, so 
dass sich eine erhöhte Projektsumme von EUR 278.150,- ergibt.   
 

 
N a m e n t l i c h e 
B e z e i c h n u n g 

 
2023 

 
2024 

 
SUMME 

Basis Infrastruktur (Weg, 2 Brücken) 55.200  55.200 

Aufenthaltsbereiche Gestaltung  26.500 26.500 

Gebäude und Sonderanlagen  190.000 190.000 

Leitsystem  6.450 6.450 

GESAMTAUSGABEN 55.200 222.950 278.150 

 
C) FINANZIERUNGSPLAN (in Hundert Euro) 

 
N a m e n t l i c h e 
B e z e i c h n u n g 

 
2023 

 
2024 

 
SUMME 

Interessentenbeitrag Tourismusverband 19.000 46.000 65.000 

Bedarfszuweisungmittel a.R. SBR 139.075  139.075 

operativer Haushalt (Überziehung Girokonto) 24.000 50.075 74.075 

GESAMTEINNAHMEN 182.075 96.075 278.150 

 

Antrag:  
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VBGM Armin Egger stellt namens des Stadtrates den Antrag, die Aktualisierung der 
Projektsumme auf EUR 278.150,- vorzunehmen und den entsprechenden Investitions- und 
Finanzierungsplan zu beschließen.   
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 

6 Parkraumbewirtschaftung 

 

VBGM Armin Egger erklärt, dass man sich, ausgehend von den Strukturgesprächen näher 
mit der Parkraumbewirtschaftung auseinandergesetzt hat. Man ist diesbezüglich ohnehin in 
Zugzwang, da es einerseits einen Verlagerungseffekt von den bereits kostenpflichtigen 
Parkflächen gibt und die Parkplätze auch von LKWs, Anhängern, Dauerparkern und 
Campern belagert werden.  
 
Antrag:  
VBGM Armin Egger stellt namens des Stadtrates den Antrag, die vorgetragenen 
Rahmenbedingungen für die Parkraumbewirtschaftung in Döbriach grundsätzlich zu 
beschließen und die endgültige Form noch mit den zuständigen Stellen abzuklären.   
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. Dagegen: Jürgen Hernler, Claus Orel, Werner 
Trattnig, André Würcher. 
Stimmenthaltung: Arndt Burgstaller 
 

7 Bericht über die Kontrollausschuss-Sitzung 3/2022 

 

GR Arndt Burgstaller berichtet von der Kontrollausschuss-Sitzung 3/2022 wie folgt:  
 

1 Prüfung der Bilanz der Immo Stadtgemeinde Radenthein KG 

 

2 Prüfung der Bilanz der „Pro Radenthein“ Orts- und Regionalentwicklung GmbH 

Der Ausschuss entschließt sich, diesen und den nächsten Tagesordnungspunkt zu verschieben und mit 

einem Besuch im Granatium zu verbinden. 

3 Prüfung der Bilanz der „Pro Radenthein“ Orts- und Regionalentwicklung GmbH & Co KG 

4 Diverse Anfragen zur operativen Tätigkeit 

5 Belegprüfung 01-10/2022 

 

Der Gemeinderat nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

8 Freibad - Öffnung und Investitionen 

 

Der Tagesordnungspunkt wurde einstimmig von der Tagesordnung abgesetzt.  
 

9 Aufhebung des Schichtdienstmodells für die Nockhalle ab 1.3. 2023, Einführung der 
elektronischen Zeiterfassung 

 

Antrag:  
Bürgermeister Michael Maier stellt den Antrag, dem Gemeinderat zu empfehlen, das 
Schichtdienstmodell für die Nockhalle rückwirkend mit 1.3. 2023 aufzuheben.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
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10 Bestandsvertrag Österreichische Bundesforste - Bootshaus und Steganlage 

 

Antrag:  

BGM Michael Maier stellt den Antrag, dem Gemeinderat zu empfehlen, den Abschluss des 
Bestandsvertrages mit den Österreichischen Bundesforsten für das Bootshaus und die 
Steganlage in Döbriach in der vorliegenden Form abzuschließen und die Kosten von jährlich 
EUR 651,04 netto plus Index sowie die einmalige Pauschale von EUR 100,- und die 
Vergebührung zu tragen.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 

11 Techem - Online Ablesung unterjährig 

 

Gemäß § 17 HeizKG hat der Abgeber die Pflicht, den Abnehmern innerhalb der Heiz- und 
Kühlperioden Verbrauchsinformationen mindestens monatlich bereitzustellen, sofern 
fernablesbare Zähler oder Heizkostenverteiler installiert sind. Die Firma Techem bietet ein 
Online-Service an, mit welchem die gesetzlichen Vorgaben erfüllt werden.  
 
Antrag: 
VBGM Mag. Melanie Golob stellt namens des Stadtrates den Antrag, dem Abschluss eines 
unbefristeten Vertrages über ein Online-Service zur monatlichen Verbrauchsablesung der 
Fernwärmebezieher der Gemeindewohnungen um je EUR 4,95 netto pro Jahr und 
Verbraucher mit der Fa. Techem zuzustimmen.   
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 

12 Entsendung in den Tourismusverband 

 

Antrag:  
BGM Michael Maier stellt namens des Stadtrates den Antrag, in den neu gewählten Vorstand 
des Tourismusverbandes, Michael Maier als Vorstandsmitglied, Armin Egger als 
Ersatzmitglied und Werner Trattnig als Kontrollausschussmitglied zu entsenden.  
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen. GR Paul Kern enthält sich wegen Befangenheit 
als neuer Obmann des Tourismusverbandes der Stimme.  
 

13 Lastenfreie Abschreibung der Grundstücke 744, 772 und 798 der EZ 526 der KG 
Döbriach in die EZ 778 der KG Döbriach (Öffentliches Gut) 

 

Der Vorsitzenden informiert, dass nach der Erhebung zur Stadt, 1995 alle Grundstücke von 
der Marktgemeinde an die Stadtgemeinde übertragen wurden. Drei Grundstücke in Döbriach 
wurden offenbar übersehen und befinden sich noch in einer eigenen EZ 526.  
 

Antrag:  
BGM Michael Maier stellt namens des Stadtrates den Antrag, die Grundstücke 744, 772 und 
798 aus der EZ 526 der KG 73201 Döbriach lastenfrei abzuschreiben und der EZ 778 der 
Katastralgemeinde 73201 Döbriach zuzuschreiben und die EZ 526 der KG 73201 Döbriach 
somit als bestandslos zu löschen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 

14 Nachbesetzung Ausschüsse 
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Der Vorsitzende informiert, dass GR Wolfgang Krakolinig seine Funktionen in den 
Ausschüssen, als Mitglied in der Ortsbildpflegekommission und als Ersatzmitglied im Stadtrat 
aus zeitlichen Gründen nicht mehr ausüben möchte.  
 
Es wird nach Prüfung des Wahlvorschlages GR Markus Gigl als neues Mitglied im Ausschuss 
für Sport, Beschäftigung und Inklusion und Bürgermeister Michael Maier als neues Mitglied im 
Ausschuss für Infrastruktur und Sicherheit für gewählt erklärt.  
 

15 Nachwahl Obmann/Obfrau Ausschuss für Infrastruktur und Sicherheit 

 
Es wird GR Mladen Zivkovic als neuer Obmann des Ausschusses für Infrastruktur und 
Sicherheit für gewählt erklärt.  
 

16 Nachwahl Ersatzmitglied Stadtrat und Angelobung 

 
BGM Michael Maier erklärt, dass das Ersatzmitglied der 2. Vizebürgermeisterin betroffen ist 
und auch hier ein Wahlvorschlag einzubringen ist.  
 
Der eingebrachte Wahlvorschlag wird geprüft und GR Markus Gigl als neues Ersatzmitglied 
von Melanie Golob für gewählt erklärt. Der Bürgermeister bittet Herrn Gigl Markus nach Vorne 
zu kommen und das Gelöbnis für die neue Funktion abzulegen.  
 

17 Bericht über die noch offenen selbständigen Anträge aus den letzten Sitzungen 

 

Es wird über das Absageschreiben des Bundes betreffend Energieförderung für die Eishalle 
und über den endgültigen Genehmigungsbescheid für die Schließung der Postfiliale berichtet.  
 
Vertraulicher Teil: TOP 18 -22 


